
 

证券代码：300218                                   证券简称：安利股份 

安徽安利材料科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                           编号：2023-001 

投资者关系活动

类别 

 特定对象调研              □分析师会议 

□媒体采访                   业绩说明会 

□新闻发布会                 路演活动 

现场参观 

其他 

参与单位名称及

人员姓名 

1、华西证券 唐爽爽 方梦宇； 

2、中泰证券 陈泉。 

时间 2023 年 2 月 20 日 14:00-15:30 

地点 安徽安利材料科技股份有限公司行政楼 906 会议室 

上市公司接待人

员姓名 

董事会秘书、副总经理：刘松霞 

证券主任：王睿 

投资者关系活动

主要内容介绍 

一、主要问题及回答 

1、请问天然气、原材料成本今年能否迎来改善？ 

答：截至目前，公司大宗原材料价格基本稳定，部分原材

料价格上下有所波动；天然气价格目前为旺季价格，且同比去

年上涨约 20%，仍处于高位。 

2、请问公司沙发家居类订单，今年是否有所改善？ 

答：2022年，沙发家居受宏观形势、房地产行业低迷、疫

情等因素影响，需求放缓，订单有所下降，虽短期业绩承压，

但未来看好。目前来看，沙发家居品类有所复苏，且公司沙发

家居品牌大客户增多、客户粘性增强，构建了梯队式的客户结

构，发展动能强劲。 

3、请问公司与耐克、苹果等客户合作情况。 

答：耐克是全球最大的体育运动品牌企业之一，对聚氨酯

合成革及复合材料需求大，市场空间广阔；公司是耐克唯一中



 

资鞋用聚氨酯合成革及复合材料合格供应商，与耐克合作积极

有序推进，在通材和特材中有较多项目在安利开发。 

公司与耐克合作从策划、设计、开发验证，到打样放样、

试产、量产，再到份额提升，是一个稳步推进、循序渐进的过

程；目前公司与耐克合作仍处于打基础和蓄势积能的阶段，营

收占比较小，但未来态势向好，动能强劲，耐克是公司未来十

分强劲的增长点之一。当然，公司与耐克合作，受产品开发、

品质、市场波动及行业竞争等多方面因素影响，订单情况并不

完全取决于公司，具有不确定性。 

公司与苹果合作进展基本符合预期，预期全年订单量总体

保持稳定。同时公司积极与谷歌、小米、vivo等品牌客户加强

产品开发与合作，努力扩大合作产品和领域，提高市场份额。 

4、请问目前公司产能利用率是多少？ 

答：受订单结构、开发打样、生产工序，及局部工艺设备

瓶颈等因素影响，公司产能利用率尚未达到最佳状态，但总体

处于合理正常水平，产销基本稳定。 

5、请问公司与汽车品牌客户合作情况如何？单车价值量大

概在多少？  

答：汽车内饰市场是公司重点开拓的新兴市场领域之一，

公司已通过丰田、长城、比亚迪等供应商认证；尚未合作的汽

车品牌客户，公司正积极联系、接洽，争取通过供应商认证审

核；通过供应商认证审核的，公司正扩大项目定点；已经获得

定点项目且试单量产的，公司正积极推进项目落地，争取更多

订单，努力扩大销售额，提高利润。总体而言，当前汽车内饰

品类仍处于打基础和培育阶段，营收占比较小，中长期看好；

公司与更多造车新势力品牌牵手，公司品牌口碑、影响力提升。 

单车价值量根据不同品牌车型的定点项目、使用部位、材

料性能、单价等，会有所区别，一辆车大约需要 2-15米聚氨酯

合成革及复合材料。 

6、请问谷歌有订单了吗？他们的利润率如何？ 

答：公司与谷歌合作积极有序推进，目前有项目小批量量



 

产，但尚未形成规模订单，营收占比较小。 

 7、请问公司是否有提价规划？ 

答： 公司产品应用领域广，下游客户需求多样，采取以销

定产、订单驱动的经营模式，向品牌客户提供的均为定制化产

品，通常是结合客户实际订单需求，协商确定产品交期，排单

生产。一般而言，公司与国内外大中型品牌客户签署年度框架

协议，国内外大中型品牌客户每 3 个月或 6 个月，与公司进行

开发、采购或洽谈价格。 

公司会适时调整销售价格，基本与原材料、天然气价格的

变动相适应。产品售价虽呈现上涨趋势，但价格调整速度、幅

度慢于原辅材料和天然气价格的涨幅、涨速，公司调价对下游

的传导有一定滞后。 

公司将聚焦主业，积极开发产品、开拓市场，狠练内功，

加强管理，努力化解原材料和天然气价格上涨风险，努力扩大

收入，改善提高毛利率。 

8、请问公司原三、四股东会继续减持吗？ 

答：企业是独立的企业法人，享有法人财产权，其业务、

资产、人员、机构和财务等都独立于股东。公司三、四股东是

财务投资者，历史上对公司治理和发展做出一定贡献，其减持

是根据自身资金需求做出的安排，是正常合理的市场行为。未

来，公司三、四股东减持行为对市场的影响会越来越小，对公

司经营发展并无影响，且公司基本面良好，公司一、二股东对

公司发展充满信心。请投资者理性且辩证看待。 

附件清单（如有） 无。 

日期 2023 年 2 月 20 日 

 


